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Praças do Fórum e Santa Cruz
terão obras a partir de agosto

Os espaços passarão por manutenção, revitalização, limpeza, pintura, troca de bancos
e lâmpadas LED; outra obra é a retomada da construção da Cozinha-Escola

Como parte integrante de
um grande pacote de obras da
administração municipal, três
novos projetos devem ser inici-
ados já no próximo mês de agos-
to em São Pedro: as re-formas
das praças Santa Cruz, no bair-

ro Santa Cruz e Adolpho Boni-
fácio Bragaia, a praça do Fó-
rum, no centro da cidade,
além da construção da Cozi-
nha-Escola no prédio do Fundo
Social de Solidariedade, no bair-
ro Jardim Nova Estância. A3

A Praça do Fórum, em São Pedro, faz parte do pacote de obras para revitalização BORDADEIRAS – As bordadeiras do Grupo Solidário Matriz São Pedro
vão se reunir no coreto da Praça Gustavo Teixeira, no dia 5 de agosto,
das 9h às 15h, para comercialização do trabalho artesanal de bordado
em ponto cruz que realizam. Todas as terças, aproximadamente 35
bordadeiras se reúnem com o objetivo de socialização e de manter viva
a tradição cultural deste artesanato de São Pedro. A renda obtida com a
venda dos produtos é usada integralmente para a aquisição de
fraldas geriátricas destinadas às famílias que necessitam. A3

CineSolar chega à cidade
com as sessões gratuitas

A experiência do CineSolar, o
primeiro cinema itinerante movi-
do a energia solar do Brasil, chega
a São Pedro com sessões gratuitas
para a população e oficina de edu-
cação ambiental e linguagem audi-
ovisual para crianças e jovens. Com
patrocínio da CPFL Energia e apoio

do Instituto CPFL e da Prefeitura
de São Pedro, serão exibidos cur-
tas-metragens e o filme "Mogli - O
Menino Lobo", no sábado, 5 de
agosto, a partir das 19h, na praça
Jorge Guarda, localizada entre as
ruas José Esteves e José Matara-
zzo, no bairro São Dimas. A5
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Quanta falta fazem os trens
Aldo Nunes

Hoje está muito
difícil encon
trar alguém

aqui no Brasil que já te-
nha viajado de trem,
acomodado na primeira,
segunda e até mesmo
terceira classe, tradicio-
nal meio de transporte de passa-
geiros que não mais existe aqui em
nosso país. Adotamos o transporte
rodoviário como o principal meio
para levar de um ponto a outro do
país às matérias primas e em pou-
co tempo, matamos o transporte
ferroviário não só para passagei-
ros, como também para o trans-
porte de cargas, esquecendo-nos de
que com isso teríamos o êxito rural
para às grandes cidades, como
aconteceu não só aqui no Brasil
mas, na maiorias dos países, espe-
cialmente aqueles acima de linha
do equador (divisor da terra em
duas metades, o nosso globo ter-
restre: a de baixo e a de cima). Ape-
nas para não fugir do tratado no
meu último artigo para este jornal,
em que saliento a necessidade dos
anciãos e da sua vivência: quem
como eu sempre observei no cine-
ma, na minha juventude, os filmes
de faroeste americanos focalizavam
construções de linhas férreas e,
mostravam chineses trabalhando
nessa construção de ferrovias; isso
quando comecei a estudar econo-
mia e contabilidade via que esses
chineses que não eram americanos,
muito conheciam da construção de
linhas férreas e, logicamente, apren-
dida em sua terra de origem (Chi-
na); a China é um dos maiores paí-
ses em tamanho, com clima acentu-
ado desde o gélido e calorento ou
invernal e vernal; inventor da pól-
vora, do macarrão e uma grande
quantidade de outras coisais mais...
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José Renato Nalini

Seria tão bom poder
falar apenas de
coisas boas. Acredi-

tar que o Brasil já não
quer ser "Pária Ambi-
ental", que o discur-
so da boiada foi coisa
do passado, que reassu-
mimos a nossa vocação
de promissora potência verde, ca-
paz de salvar a humanidade em
sua caminhada rumo ao caos.

Infelizmente, não é o que su-
gere o noticiário. Depois do dia
mais quente já registrado no
planeta, dia 3 de julho, o mundo
bateu novo recorde de calor extre-
mo pelo segundo dia consecutivo,
ou seja, 4 de julho de 2023.

Isso provém das mudanças
climáticas provocadas pela ação
humana em conjugação com o
"El Niño", o fenômeno que de
quando em quando aquece as
águas do Oceano Pacífico.

Pode-se dizer: o Brasil não é
banhado pelo Pacífico. Por que se
preocupar? Porque o Brasil é um
dos países mais vulneráveis do pla-
neta. Está nos trópicos, onde o ca-
lor já é maior. A natureza o recom-
pensara com a Amazônia, a última
grande floresta tropical do mun-
do. Mas a ignorância, que rima
com ganância, fez com que essa
cobertura vegetal fosse reduzida
em sua capacidade de absorver gás
carbônico, a ponto de ser ela hoje
mais emissora do que sugadora do
veneno que matará a humanidade
e todas as demais espécies de vida.

Mais diretamente associada à
nossa incapacidade de administrar

Por falar em desgraça

Não é sorte. É competência!
Professora Bebel

Há muito tempo, o
Brasil não via uma
sucessão de boas

notícias como temos tido
nos últimos tempos.

Quando lutamos pela
eleição do presidente Lula,
não foi somente porque
era preciso retirar do go-
verno alguém que estava
destruindo o nosso país, embora
isso já fosse razão mais do que su-
ficiente. Foi, sobretudo, porque sa-
bíamos que o nosso presidente fa-
ria um governo tão bom quanto os
anteriores, de 2003 a 2010. E está
fazendo mesmo.

Uma boa notícia é que tudo
indica que a população brasileira
poderá saber, finalmente, quem são
os mandantes do assassinato da
vereadora Marielle Franco e de seu
motorista, Anderson Gomes, ocor-
rido em março de 2018, no Rio de
Janeiro. A determinação do presi-
dente Lula e o trabalho do minis-
tro da Justiça, Flávio Dino, por
meio da Polícia Federal e órgãos
competentes, está tirando o véu de
impunidade que cobre esse crime e
que visa proteger com certeza pes-
soas poderosas e inescrupulosas.

Outra boa notícia diz respeito
à economia brasileira e à vida do
nosso povo. Depois de muitos anos
apartado dos fóruns internacio-
nais de política e economia, nosso
presidente e seus ministros volta-
ram a colocar o nosso país no cen-
tro da cena mundial, ao mesmo
tempo em que, internamente, su-
cessivas medidas vêm sendo to-
madas para recolocar a economia
nos eixos, para que gere emprego,
renda e melhores condições de
vida aos brasileiros.

A aprovação do arcabouço fis-
cal, o encaminhamento da reforma
tributária, assim como uma série de
outras políticas permitiram a expres-
siva redução nos preços dos alimen-
tos e outros produtos de primeira
necessidade, a redução do preço do
dólar aos mais baixos patamares em
muitos anos, altas sucessivas e con-
sistentes na bolsa de valores de São
Paulo, redução nos preços dos com-
bustíveis, queda dos índices de infla-
ção, anúncios de planos de investi-
mentos e instalação de empresas es-
trangeiras no Brasil (tanto no setor
industrial, quando no de serviços) e
outros sinais de efetiva melhora no
quadro econômico do país.

Esse cenário levou a agência de
classificação de risco Fitch, uma das
três mais importantes do mundo, a
elevar a nota de crédito do Brasil,
sinalizando aos investidores e em-
presas internacionais que há con-
sistência e ambiente seguro para
seus aportes financeiros no nosso
país. Isto ocorre um mês após outra
importante agência, a Standard &
Poor's já ter alterado a avaliação do
Brasil de estável para positiva.

Na tentativa patética de desqua-
lificar o governo Lula, algumas per-
sonalidades ligadas ao derrotado go-
verno bolsonarista falam que o nos-
so presidente tem "sorte". É evidente
que não é sorte e sim competência,
porque há mais de seis meses este
governo vem construindo um cami-
nho de progresso para o Brasil, em
meio ao caos que foi herdado.

Quero destacar aqui que a agên-
cia Fitch também alterou a sua pro-

O rosa que inspira vida

A importância do fortalecimento dos vínculos familiares
Gilberto Nascimento

Relatório do Escritó
rio das Nações
Unidas sobre Dro-

gas e Crime (UNODC) re-
vela um aumento signifi-
cativo no consumo de
drogas em todo o mun-
do. Em 2020, cerca 284
milhões de pessoas, com
idades entre 15 e 64 anos, fize-
ram uso de substâncias psicoati-
vas, um aumento de 26% em re-
lação a uma década atrás.

Os dados são, também, preo-
cupantes no Brasil. Segundo o Mi-
nistério da Saúde, somente em
2021, o Sistema Único de Saúde
(SUS) registrou 400,3 mil atendi-
mentos a indivíduos com trans-
tornos mentais e comportamen-
tais decorrentes do uso de drogas
e álcool. A maioria desses pacien-
tes é do sexo masculino, com ida-
des entre 25 e 29 anos.

Diante desse cenário alarman-
te, a política de enfrentamento às

Juliana Camargo
Gonçalves

Estar no shopping
neste final de se
mana me deu a

vaga sensação de estar
em um mundo imaginá-
rio que eu sonhava
quando era menina. Não precisa-
mente pelo fato de ser mulher, mas
por sentir o sabor da lembrança de
uma fase em que tudo era possível
e sonhos eram reais. Um mundo
cor de rosa, um shopping que mais
parecia um ballet de flamingos na
imensidão do mar.

Essa sensação me resgatou
uma série de pensamentos sobre
como costumava pensar e como
isso teve uma consequência dire-
ta na minha vida atual. E, junta-
mente com minhas irmãs e mi-
nha mãe, embarquei na mesma
animação de infância que era en-
trar em uma sala de cinema.

Mas, algo inesperado aconte-
ceu. O que antes me parecia o res-
gate de uma memória em que tudo
era possível, tornou-se uma emo-
ção para quem sou hoje. Caso al-
guém não tenha percebido ainda,
sim, estou querendo dizer que es-
tava assistindo ao mais novo fu-
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a gravíssima crise climá-
tica está a poluição que
todos provocamos. Nos-
sas ruas estão testemu-
nhando a nossa irres-
ponsabilidade. Descar-
tamos tudo. Não recicla-
mos quase nada, a não
ser aquilo que resulta da
coleta feita por verda-
deiros heróis. Que tra-
balham com reciclagem

por necessidade, mais do que devi-
do à consciência ecológica.

Não sabemos respeitar nossa
água doce, fonte e razão de vida.
Nossos grandes rios se transfor-

maram em coletores mortos de fe-
zes e de substâncias venenosas,
expelidas por indústrias sem alma,
além de repositório de tudo o que
não nos interessa mais: carcaças
de automóveis depenados, móveis
velhos, geladeiras que não funcio-
nam, tudo o que é prova da imun-
dície e da insensibilidade da única
espécie que se auto considera raci-
onal. E aí? Dá vontade de falar em
coisas boas? O que estamos fazen-
do para salvar o planeta e a huma-
nidade? Algo de concreto, não
mero discurso, estéril e inútil?

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras
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turo clássico do cinema:
Barbie.

Não estou aqui para
fazer rodeios e contar o
final da história, meu ob-
jetivo não é ser uma es-
traga prazeres. Gostaria
apenas de reviver e reati-
var tudo que já existiu de

possibilidades dentro de uma brin-
cadeira. Quando nossa imaginação
pouco tinha noção sobre padrões
morais ou estéticos. Quando uma
simples boneca poderia se trans-
formar em tudo aquilo que gos-
taríamos que fosse, e obviamente
acompanhava nossos desejos
mais íntimos. Dentre as mais
diversas fases, uma mesma
boneca poderia ocupar as posi-
ções de bailarina, princesa, pilo-
to de corrida, médica, professora,
mãe. Tudo dependia do que nos inspi-
rávamos a ser no dia. Hoje tenho a clara
convicção que o simples fato de me
permitir sonhar fez com que uma se-
mentinha fosse instaurada na minha
mente e coração de que tudo ficaria bem.

Sei que é uma tarefa absolu-
tamente árdua todos os dias lu-
tar contra quem nos impõe limi-
tes para ser quem gostaríamos.
Mas adivinha só! Isso não vai
fazer com que paremos de lutar.

E não, esse não é mais um dis-
curso moralista. Ainda estou fa-
lando sobre a Barbie, certo?

É difícil visualizar uma trans-
formação no mundo porque sabe-
mos que uma mudança tão drásti-
ca seria, de fato, impossível. Mas,
resgatar a mesma lógica de que a
mesma criança que sonhava é hoje
o adulto que se compromete em re-
alizar. Sonhos podem mudar, mas
a essência certamente permanece. E
que privilégio é poder sonhar quan-
do criança. Que dádiva incrível her-
damos da mente esse poder trans-
formador de enxergar o mundo com
outros olhos. Carregamos tanto po-
der dentro de nós mesmos que es-
quecemos a influência que isso re-
flete diariamente no que somos. Es-
tar em uma imensidão cor de rosa,
me fez visualizar não só a influência
da boneca Barbie na vida de milha-
res de pessoas, mas sim a maneira

como a importância de sonhar
transcendeu gerações. É impossível
alguém que um dia tenha brincado
de Barbie dizer hoje que aquela bo-
neca não fermentou uma esperan-
ça brilhante (literalmente) de que so-
nhos, independente do rumo que a
vida possa levar, estariam sempre co-
nosco. Evoluindo, mudando ou abrin-
do espaço para novos, estariam ali.
Na mais íntima posição de que toda
transformação precisava crescer de
algum lugar, e o simples ato de brin-
car, parecia uma bela maneira de
começar.  Por isso, para quem es-
teve julgando a maneira como a
construção crítica do filme foi tra-
balhada, basta lembrar que assim
como sua própria imaginação
era fundamentada no que se acre-
ditava, essa também é uma histó-
ria de resistência e luta pelo que se
acredita. Cabe a nós a sensibilida-
de de nos identificarmos e respei-
tarmos essa essência. E nunca in-
validar o poder imaginário que
comoveu a febre de camisetas cor
de rosa perambulando pelo shop-
ping em um domingo leve, carre-
gado de nostalgia e sonhos.

Juliana Camargo Gon-
çalves, estudante de Le-
tras da USP
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jeção de crescimento do
nosso Produto Interno
Bruto (PIB) de 0,7%
para 2,3% em 2023,
aproximando-se da
projeção do governo
brasileiro, que é de
2,6%. A agência argu-
menta que "ainda não
estar claro se eles po-
dem avançar uma
agenda econômica for-

te o suficiente para conseguir isso".
É preciso reconhecer que temos

ainda um longo caminho a percor-
rer. O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, ressalta que há
muitos desafios a enfrentar nos
próximos meses e que o próximo
ano será chave para a economia
brasileira. Um desses desafios, sem
dúvida, será obter a redução da
estratosférica taxa de juros de
13,75%, que não se justifica sob
nenhum ponto de vista, a não ser a
intenção do presidente do Banco
Central, Campos Neto, de prejudi-
car o desempenho da nossa econo-
mia por razões políticas.

Aliás, este senhor tem a pre-
tensão de colocar a gestão das re-
servas cambiais do Brasil, da or-
dem de US$ 350 bilhões, que são
resultado dos primeiros governos
Lula e Dilma e do trabalho do atu-

al governo, nas mãos de bancos e
agências privadas, inclusive estran-
geiras. Espero que exista meio legal
de impedi-lo cometer esse verda-
deiro crime contra o nosso país.

Enquanto recebemos essas
boas notícias na esfera federal, aqui
em São Paulo o governador Tarcí-
sio de Freitas parece fazer questão
de confrontar e tomar decisões con-
trárias. No mesmo momento em
que o Ministério da Educação
anunciou a desmontagem do pro-
grama de escolas cívico-militares
(que desvia recursos públicos da
educação básica para um tipo de
formação escolar que contraria os
princípios da Constituição Federal),
o governador anuncia que mante-
rá o programa. Lutaremos contra
a destinação verbas da educação
para isso. Se os militares querem
esse tipo de formação, que seja fei-
ta com recursos da área.

O governo federal fortalece o
setor público, enquanto Tarcísio
planeja privatizar totalmente a SA-
BESP, a CPTM, o metrô. Lula au-
menta verbas para a saúde e re-
compõem os orçamentos da edu-
cação e o governador quer reduzir
as verbas da educação de 30% para
25% do orçamento estadual. Lula
investe na reforma agrária, en-
quanto Tarcísio que legalizar a en-
trega de terras do Estado para lati-
fundiários e agronegócio.

Precisamos urgentemente de
boas notícias também no estado de
São Paulo.

Professora Bebel, deputada
estadual pelo PT e segunda
presidenta da Apeoesp

Em breve, asEm breve, asEm breve, asEm breve, asEm breve, as
cidades decidades decidades decidades decidades de
Ribeirão Preto,Ribeirão Preto,Ribeirão Preto,Ribeirão Preto,Ribeirão Preto,
São José de RioSão José de RioSão José de RioSão José de RioSão José de Rio
Preto e a capitalPreto e a capitalPreto e a capitalPreto e a capitalPreto e a capital
paulistapaulistapaulistapaulistapaulista
contarão,contarão,contarão,contarão,contarão,
também, com otambém, com otambém, com otambém, com otambém, com o
Espaço PrevenirEspaço PrevenirEspaço PrevenirEspaço PrevenirEspaço Prevenir

drogas do Estado de
São Paulo, através do
Desenvolvimento Social,
adotou uma abordagem
que engloba tanto medi-
das preventivas como
tratamento terapêutico.

Países como Portu-
gal, Holanda e Suíça im-
plementaram uma abor-
dagem abrangente que

vai além da criminalização. Seus
focos foram o apoio e tratamento
adequados aos dependentes. Assim,
eles conseguiram reduzir os danos
associados ao uso de drogas e pro-
mover uma maior integração social
dos indivíduos afetados. Um dos
pontos cruciais dessa luta é o fortale-
cimento dos vínculos familiares. A
família é um pilar de apoio emocional
e social, pois ajuda a estabelecer um
ambiente de suporte e compreen-
são, promovendo a motivação e o
engajamento do dependente na
busca da sobriedade.

Uma família unida e coesa é
fundamental para diminuir o

sentimento de isolamento e cul-
pa que muitas vezes acompanha
a dependência. Ela ajuda a pre-
venir o uso de drogas e a redu-
zir recaídas no vício. Ciente des-
sa importância, o governo de
São Paulo decidiu completar o
ciclo de recuperação do depen-
dente químico lançando um servi-
ço inédito: o Espaço Prevenir.

Com investimento anual de
R$ 600 mil, a primeira unidade
inaugurada em São José dos Cam-
pos funciona em uma confortável
casa, de terça a sábado, das 10 às

21h. No local, as famílias recebem
acolhimento psicoemocional por
meio de profissionais como psicó-
logos e assistentes sociais. Os aten-
dimentos são individuais, com ori-
entações e encaminhamentos,
além de terapia em grupo e ativi-
dades de convivência social. Para
ter acesso, basta procurar o Espa-
ço Prevenir do município. Em bre-
ve, as cidades de Ribeirão Preto,
São José de Rio Preto e a capital
paulista contarão, também, com o
Espaço Prevenir, aumentando
ainda mais nossa capacidade de
combater a dependência química
e acolher aqueles que desejam vol-
tar a ter esperança de uma vida
longe das drogas. Só assim vamos
poder dar um basta nessa catás-
trofe que destrói famílias, provo-
ca incontáveis prejuízos à econo-
mia das cidades e põe em risco a
segurança dos cidadãos.

Gilberto Nascimento, se-
cretário estadual de De-
senvolvimento Social

Vejo nos editoriais
jornalísticos que o aque-
cimento do planeta neste
mês de julho foi em agos-
to de 2016, praticamente
dez anos atrás e isso acar-
retará: segundo o secre-
tário-geral da ONU, An-
tónio Guterres, "A era do
aquecimento global aca-

bou". Começou a era da ebulição
global"; "uma redução recorde na
cobertura de gelo na Antártida e
aumento da temperatura média no
Ártico, sobretudo na Groelândia,
também mostraram, nas últimas
semanas, a aceleração da crise cli-
mática; a diminuição da camada
de gelo nos polos tem relação dire-
ta com o aumento do nível dos
mares em vários pontos do plane-
ta, que tem 70% da sua área cober-
ta pelos oceanos. Isso para mim que
sou um curioso e estudioso do as-
sunto, já de bom tempo venho em
meus artigos manifestando esses
problemas do aquecimento e ten-
tando fazer aos meus leitores, mais
atenção para com o clima, para que
não entrem em desespero, por que
tenho certeza que isso não vai acon-
tecer da noite para o dia e, sempre,
haverá uma saída enquanto esti-
vermos neste planeta Terra e nos
achegarmos mais perto do céu.

Batalho de corpo e alma para
que tomemos ação com estudos e
práticas sobre a climatologia, não
nos esquecendo de que para tal,
tenhamos que nos sacrificar mais
em benefício de outrem. "O maná
não cai do céu": precisamos nos
apegar a discutir religiões no cam-
po do bem em prol de todos e não,
em benefícios de seus membros
com esquecimento das demais re-
ligiões. Deus é somente "UM" e
para todos. Não há razão para
omitir essa verdade assim como
enunciou Charles Chaplin: "Quan-

do me amei de verdade, comecei a
perceber como é ofensivo forçar
alguma situação ou alguém, inclu-
sive a mim mesmo, somente para
realizar aquilo que desejo, mesmo
sabendo que não é o momento ou
que a pessoa não está preparada.
Isso é... respeito!"

Tenho cá comigo que: realmen-
te estamos a iniciar a época do novo
desgelo na Terra e, às histórias so-
bre a Atlântida, das quais muito leio,
nos conta uma delas que, a existên-
cia de uma poderosa rede de cor-
rentes oceânicas que moldam o cli-
ma do Atlântico Norte, envolveu a
Europa há 12,8 anos, em um frio
intenso por mais de um milênio e
isso faz com que nas últimas déca-
das estejam voltando a acontecer e
novo desgelo vão se repetir. O resul-
tado todos nós já sabemos e preci-
samos estar preparados.

Por conta disso não está adi-
antando chamar a atenção dos
nossos dirigentes responsáveis
maiores, pela preservação do clima
nos municípios para evitamos o uso
irregular da água potável, neces-
sária para a nossa sobrevivência.
O mundo vai entrar numa fase de
secura e os incêndios vão aumen-
tar e nos colocar a na falta de ali-
mentos. Aqui no Brasil nossa co-
lheita de grãos aumentou e não te-
mos lugar para armazena-las.
Nossas distâncias entre as peque-
nas e grandes cidades são enormes
e, não ponderamos com o devido
cuidado essa falta de transporte
sobre trilhos e os municípios dei-

xaram de cobrar o necessário estu-
do, antecipado dessa falha dos di-
rigentes políticos à nível federal e,
teremos que arcar, agora, com as
consequências. Crescer é preciso,
mas, infelizmente não podemos es-
quecer às leis de Charles Darvin que
se funda na natureza.

O Inverno aqui para nossa re-
gião iniciou em 21 de junho e vai até
23 de setembro para dar início a Pri-
mavera. Agosto tem início na próxi-
ma terça-feira, 1º dia do mês, quan-
do os ventos dão o aviso da chegada
da nova estação climática para a cri-
ançada praticar a soltura de "pipas"
que na minha infância dávamos o
nome de "papagaio". As linhas para
às "pipas", atualmente, são de mate-
rial cortante perigosíssimo e as notí-
cias do corte de gargantas dos moto-
queiros já são manchetes nos jornais
com esses ventos tresloucados, pró-
prios da estação climática do Outo-
no que se findou em junho e que nes-
te ano está se antecipando. Rogo a
todos meus leitores que nos ajudem a
divulgar esses acontecimentos aju-
dando salvar vidas e que esse do-
mingo não pratiquem a soltura de
"pipas". Os ventos tresloucados não
são possíveis de anteciparmos suas
consequências, especialmente por
que os ventos de baixa altura
aqui para São Pedro e Águas de
São Pedro vão permanecer e estare-
mos expostos a raios e passíveis às
causas das nossas matas serranas
a incêndios pela baixa umidade do
ar e precisamos de mais consumo de
água para beber e mantermos a ele-
vação da umidade do ar.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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Praças do Fórum e Santa Cruz
terão obras a partir de agosto
Os espaços passarão por manutenção, revitalização, limpeza, pintura, troca de
bancos e lâmpadas LED; outra obra é a retomada da construção da Cozinha-Escola

Como parte integrante de um
grande pacote de obras da adminis-
tração municipal, três novos proje-
tos devem ser iniciados já no próxi-
mo mês de agosto em São Pedro: as
reformas das praças Santa Cruz, no
bairro Santa Cruz e  Adolpho Bonifá-
cio Bragaia, a praça do Fórum, no
centro da cidade, além da constru-
ção da Cozinha-Escola no prédio do
Fundo Social de Solidariedade, no
bairro Jardim Nova Estância.

As praças passarão por manu-
tenção e revitalização, além de lim-
peza, pintura, poda de árvores,
substituição dos bancos e instala-
ção de lâmpadas LED. Além disso,
na praça do Fórum, será realizada
uma ação de manutenção dos equi-
pamentos de ginástica da acade-
mia ao ar livre.

Esses espaços públicos são la-
deados por estabelecimentos comer-
ciais, agências bancárias, supermer-
cados e igrejas. No caso da praça
Santa Cruz, também, a Feira do Pro-
dutor, que semanalmente recebe um
grande fluxo de pessoas.

De acordo com o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, esses espaços
públicos permanecerão acessíveis a
todos, tendo o uso de cada espaço
da praça restrito e reaberto de acor-
do com o cronograma de obras.

"São locais de grande circulação,
que propiciam convivência e recrea-
ção aos seus usuários. Nosso objetivo
é mantê-los adequados para melhor
receber a população e os turistas que
visitam nossa cidade", explicou.

COZINHA-ESCOLA – Ou-
tra importante ação será a retoma-
da da construção da Cozinha-Es-
cola, no prédio do Fundo Social de
Solidariedade, com obras de alve-
naria, pintura, assentamento de
piso, revestimento e instalação de
mobiliário e cozinha industrial.

Com foco na geração de ren-
da, o programa Cozinha-Escola
explora as oportunidades da gas-
tronomia enquanto importante fer-
ramenta de reinserção social e eco-
nômica. Por meio das qualificações,
o cidadão aprende conceitos liga-
dos às boas práticas de manipula-
ção de alimentos, combate ao des-
perdício, consumo consciente, sus-
tentabilidade e técnicas culinárias,
além de encontrar um ambiente

Praça Santa Cruz

Praça do Fórum

propício para o desenvolvimento de
competências técnicas e habilida-
des comportamentais que o per-
mitam gerar renda de forma au-
tônoma ou conquistar uma vaga
no mercado de trabalho. Ao todo,

55 obras fazem parte do pacote
de ações da Prefeitura de São Pe-
dro: 31 concluídas, 20 em andamen-
to e cinco a iniciar. Além da reforma
das praças e da cozinha escola, es-
tão na lista a construção de dois re-

servatórios de água de 100 mil li-
tros cada, no alto da serra e no
bairro Botânico. São obras nas
áreas de saúde, educação, infra-
estrutura, esporte e lazer, segu-
rança pública, cultura e turismo.

BBBBBORDADEIRASORDADEIRASORDADEIRASORDADEIRASORDADEIRAS

Grupo Solidário reúnem-se dia 5
As bordadeiras do Grupo So-

lidário Matriz São Pedro vão se reu-
nir no coreto da Praça Gustavo
Teixeira, no dia 5 de agosto, das 9h
às 15h, para comercialização do tra-
balho artesanal de bordado em
ponto cruz que realizam. Todas as
terças, aproximadamente 35 bor-
dadeiras se reúnem com o objetivo
de socialização e de manter viva a
tradição cultural deste artesanato
de São Pedro. A renda obtida com

a venda dos produtos é usada in-
tegralmente para a aquisição de
fraldas geriátricas destinadas às
famílias que necessitam.

HISTÓRIA DO BORDA-
DO - Acredita-se que o bordado
surgiu com os ancestrais, ainda na
caverna. Registros encontrados de
vestimentas indicam que eram uti-
lizados ossos como agulhas e a tri-
pa de animais como função de li-
nha. O bordado chegou a São Pe-

dro com a imigração europeia, ain-
da no início do século XX. A per-
cussora foi a dona Joana Furlani,
que apresentou esse trabalho para
Ana Hermelinda Baltieri Azzini, e
deu sequência nesta arte manual,
a cidade de São Pedro, foi polo do
Bordado em Ponto Cruz, principalmen-
te do avesso perfeito. Durante décadas
foi referência para quem iria se casar
vir montar seus enxovais, com a gran-
de demanda, ela passou a ensinar cen-

tenas de mulheres e homens que fazi-
am o trabalho como fonte de renda e
até extra para complementar em
casa. Com a industrialização as
máquinas ocuparam as mãos des-
tas bordadeiras, mas ainda hoje
mantemos em nossa cidade viva
essa tradição. Os grupos espalhados
em nossa cidade contam com várias
participantes, com várias idades, e com
a utilização das técnicas em seus
mais diversificados suportes.

IIIIINCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃO

Enxergando o Futuro
pede ensino do
braile nas escolas

Nayara Zattoni

O Projeto Enxergando o Futuro, nascido em 2019, em Duartina
(SP), já formou 38 pessoas até agora

O avanço tecnológico dos últi-
mos anos, principalmente a cria-
ção dos leitores de tela, programas
de computador que convertem o
texto em áudio, facilitou muito a
vida de quem é cego ou tem baixa
visão. Essas ferramentas possibili-
tam navegar na Internet, ter aces-
so à informação e a se socializar
com o mundo. Mas um código in-
ventado há quase 200 anos ainda
é indispensável à educação e à in-
clusão dessas pessoas.  É o braile,
código universal de escrita e leitu-
ra tátil, que utiliza seis pontos.

Por isso, o Projeto Enxergan-
do o Futuro, que ensina braile a
distância, por plataforma online, e
de graça para deficientes visuais de
todo o Brasil e até do exterior, apro-
veitando que o Ministério de Direi-
tos Humanos e Cidadania abriu
canal para sugestões de políticas de
inclusão e paz, sugeriu uma pro-
posta que já considera importante
há tempos: que o braile seja ofere-
cido na rede pública de ensino.

A proposta foi inserida no site
Brasil Participativo, do governo fe-
deral, no mês passado. Desde en-
tão, o Enxergando o Futuro vem
buscando apoio à proposta, para
que se torne realidade. A tecnolo-
gia é bem-vinda, mas não substitui
o braile, afirma Daniela Reis Fron-
tera, fundadora do Projeto Enxer-
gando o Futuro. Sem o braile, afir-
ma, haverá um problema sério para
alfabetização dos cegos e, futura-
mente, para a empregabilidade,
porque uma pessoa mal alfabetiza-
da não vai conseguir uma vaga
qualificada.

O Projeto Enxergando o Fu-
turo, nascido em 2019, em Duarti-
na (SP), já formou 38 pessoas até
agora e em agosto mais 15 estu-
dantes terminam o curso. "Atua-
mos, como outras entidades, como
formiguinhas no ensino do braile.
Mas é muito pouco diante da quan-
tidade de pessoas com dificuldade
para enxergar", frisa ela.

Segundo dados do censo de-
mográfico do Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística (IBGE)
de 2010, 18,6% da população bra-
sileira possui algum tipo de defici-
ência visual. Desse total, 6,5 milhões
apresentam deficiência visual seve-
ra, sendo que 506 mil têm perda
total da visão (0,3% da população)
e 6 milhões, grande dificuldade
para enxergar (3,2%). É por isso que
o Enxergando o Futuro busca mo-
bilização para que as escolas ensi-
nem braile. "Quem aprende braile,
ganha autonomia, consegue se so-
cializar com o mundo e tem mais
chance de conseguir uma vaga
qualificada no mercado de traba-
lho", acrescenta Daniela.

Ela ressalta que há inúmeras
pessoas, como ela, que vão perden-
do a visão aos poucos ao longo da
vida e que poderiam logo no início
já aprender o braile, o que facilita-
ria a aceitação da nova condição.
Aos 23 anos, Daniela foi diagnosti-
cada com retinose pigmentar. Com
o passar do tempo, foi perdendo
visão, mas o processo de aceitação
da condição foi lento. Só quando
começou a bater nos móveis den-
tro da própria casa e precisar de
ajuda para se locomover, caiu a fi-
cha que não estava enxergando. Foi
quando decidiu aprender o braile.

Após aprender o braile e pas-
sar a usar tecnologia assistiva,
Daniela obteve de volta autonomia
para praticamente tudo na sua
vida. Inclusive, facilitou suas ativi-
dades de empresária. Ao sentir o
impacto positivo do braile, ela deci-
diu criar um Projeto Enxergando
o Futuro para ajudar pessoas ce-
gas. Ela tornou-se palestrante e
coach com foco em desenvolvimen-
to de performance para equipes,
além de retomar o gosto pelo es-
porte. Paratleta, conquistou o vice-
campeonato nacional de para-
tambor, além de praticar atle-
tismo e ciclismo. Mais informa-
ções: (14) 99740-8217.

Divulgação
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Helinho Zanatta apresenta projeto
que garante transporte gratuito
Helinho Zanatta ressalta a relevância social e o caráter inclusivo do projeto de lei

Deputado estadual Helinho Zanatta, autor do PL 871/2023

Divulgação

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta, apresentou projeto de lei
(nº 871/2023) que tem como ob-
jetivo garantir às pessoas com
Transtorno do Espectro Autista
(TEA) a prestação gratuita do ser-
viço de transporte coletivo inter-
municipal rodoviário no Estado,
além de contemplar outras medi-
das que garantem o direito à
mobilidade dessas pessoas.

Segundo o projeto, todas as
pessoas diagnosticadas com TEA
terão direito ao transporte coletivo
intermunicipal rodoviário gratui-
to. Porém, para usufruir desse be-
nefício será necessário apresentar
a Carteira de Identificação da Pes-
soa com Transtorno do Espectro
Autista (Ciptea) ou qualquer outro
documento que comprove a sua
condição, como um laudo médico.

Uma das diretrizes do proje-
to, como explicou o deputado Heli-
nho, é que as empresas responsá-
veis pelo transporte coletivo inter-
municipal rodoviário disponibili-
zem, no mínimo, um assento em
cada veículo, devidamente sinali-
zado e acessível, destinado exclusi-
vamente aos passageiros com TEA.
Além disso, a reserva desses assen-
tos deverá ser feita com, no míni-
mo, 72 horas de antecedência do
horário de partida do transporte.

Ao destacar a importância
dessa iniciativa, o deputado Heli-

nho Zanatta ressalta a relevância
social e o caráter inclusivo do pro-
jeto de lei. Ele destaca que o direito
ao transporte é garantido pela Cons-
tituição Federal, em seu Artigo 6º,
e que é dever do Poder Legislativo
criar mecanismos para garantir
esses direitos de forma plena.

O parlamentar comentou que
“ao assegurar o transporte coleti-
vo intermunicipal rodoviário gra-
tuito para as pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista, esta-
mos contribuindo para o trata-
mento de saúde desses indivíduos
e promovendo a inclusão social. É
nosso dever enquanto legislado-
res buscar maneiras de garantir
que essas pessoas tenham acesso
a seus direitos de forma integral”.

O deputado ressalta ainda que
as famílias que possuem membros
com TEA enfrentam despesas adi-
cionais consideráveis. Portanto, ne-
cessitam de maior apoio do Poder
Público. Muitas vezes, essas famí-
lias precisam se deslocar entre
municípios para acessar tratamen-
tos e serviços especializados, o que
gera despesas. Dessa forma, é fun-
damental que políticas públicas es-
taduais sejam implementadas para
proporcionar melhores condições
de vida a essas famílias.

“Com frequência, as famílias
que têm membros com TEA en-
frentam desafios financeiros,
principalmente devido a gastos

extraordinários com saúde e edu-
cação, entre outros. Garantir o
transporte intermunicipal gratui-
to para pessoas com TEA é uma
forma de reduzir esse ônus finan-
ceiro e proporcionar melhores
condições de vida a essas famílias,
tornando o acesso a tratamentos e
serviços especializados mais

acessível e menos oneroso”, con-
cluiu o deputado Helinho Zanatta.

Para Helinho, o projeto de
ei nº 871/2023 aguarda trami-
tação na Alesp e, caso seja apro-
vado, representará um avanço
significativo no amparo e inclu-
são das pessoas com Transtorno
do Espectro Autista no Estado.

Atendimento é feito através da Federação das Apaes
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Coop repassa R$ 78
mil para a APAE

Divulgação

Com o apoio e a solidarie-
dade de seus cooperados e cli-
entes, a Coop acaba de repas-
sar R$ 78.343,89 para a Fede-
ração das Associações de Pais
e Amigos dos Excepcionais do
Estado de São Paulo (Feapaes).

O valor refere-se aos pro-
gramas sociais, Troco do Bem
e Revista Coop, que juntos já
movimentaram mais de R$
5,8 milhões às APAEs paulis-
tas,  desde agosto de 2010,
quando teve início a parceria.

Para participar dos programas
é bastante simples: ao adquirir em
qualquer unidade de negócio Coop
um exemplar da Revista Coop por
R$ 4,90, 1 real é revertido à Feapa-
es. No segundo trimestre deste ano,
a venda da revista com 76 páginas e
que aborda temas como gastrono-
mia, saúde, bem-estar, beleza, den-
tre outros, rendeu R$ 33.850,00.

Já o Troco do Bem refere-se à
doação de centavos de troco, prove-

nientes do pagamento em dinheiro e
cedidos pelos cooperados e clientes
para ajudar as APAEs. Toda a arre-
cadação do programa é revertida tri-
mestralmente para melhoria da qua-
lidade de vida dos atendidos e, de
moeda em moeda, o programa arre-
cadou nos últimos três meses deste
ano, o valor de R$ 44.493,89.

A COOP — Atualmente, a
Coop possui mais de 1 milhão de
cooperados ativos, 30 lojas de su-
permercado, sendo 23 no Grande
ABC, uma em Piracicaba, duas em
São José dos Campos, duas em So-
rocaba, duas em Tatuí, uma uni-
dade de loja de conveniência em
São Bernardo do Campo (Coop
Aqui), um atacarejo em São José
dos Campos (Meu Atacarejo)  e 73
drogarias, além dos canais digi-
tais. Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

Vereador Luciano Mazzonetto
quer Programa Bom Prato
para São Pedro

Na última segunda-feira
(24), durante a sessão cama-
rária em São Pedro, o verea-
dor Luciano Mazzonetto apresen-
tou a indicação nº 159/2023, que
solicita ao Poder Executivo a vi-
abilidade de implantar na ci-
dade o Programa Bom Prato.
Por meio de ofício, o pedido
também foi feito para deputa-
da estadual, Clarice Ganem.

Segundo o parlamentar, em
parceria com o Governo Estadu-
al, a proposta da solicitação do
programa é de oferecer à popu-
lação de baixa renda refeições
saudáveis, com qualidade e cus-
to acessível ao município.

PROGRAMA - Criado em 28
de dezembro de 2.000, o progra-
ma Bom Prato tem como objetivo
oferecer refeições saudáveis e de
alta qualidade a um custo acessí-
vel à população em vulnerabilida-
de social. Há 22 anos, o valor das
refeições permanece inalterado:
Almoço e jantar a R$ 1,00 e café
da manhã a R$ 0,50.

Atualmente, o Bom Prato
conta com 107 unidades insta-
ladas no estado, sendo 73 fixas
e 34 móveis. Os restaurantes fixos
estão distribuídos da seguinte for-
ma: 24 na Capital, 19 na Região
Metropolitana de São Paulo, 21
no Interior, e nove no Litoral.

A proposta do vereador é de oferecer à população de baixa renda
refeições saudáveis, com qualidade e custo acessível
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Itinierante chega à cidade
com as sessões gratuitas
O primeiro cinema itinerante movido a energia solar do
Brasil será montado na Praça Jorge Guarda, no bairro São
Dimas, com evento gratuito no dia 5, sábado, a partir das 19h

A experiência do CineSolar, o
primeiro cinema itinerante movi-
do a energia solar do Brasil, chega
a São Pedro com sessões gratuitas
para a população e oficina de edu-
cação ambiental e linguagem audi-
ovisual para crianças e jovens. Com
patrocínio da CPFL Energia e apoio
do Instituto CPFL e da Prefeitura
de São Pedro, serão exibidos cur-
tas-metragens e o filme "Mogli - O
Menino Lobo", no sábado, 5 de
agosto, a partir das 19h, na praça
Jorge Guarda, localizada entre as
ruas José Esteves e José Matara-
zzo, no bairro São Dimas.

As sessões contam com dis-
tribuição de pipoca e o público
pode visitar o furgão, que carre-
ga todo o cinema e se transforma
em uma estação móvel de ciênci-
as, arte, tecnologia, sustentabili-
dade e cultura de paz.

O CineSolar, que em 2023 com-
pleta 10 anos, transforma espaços
públicos e abertos em salas de cine-
ma e já realizou 1.870 sessões, com
exibição de 180 filmes e 576 ofici-
nas para 284 mil pessoas de quase
600 cidades, de 23 estados e do
Distrito Federal. O projeto já per-
correu mais de 250 mil quilôme-
tros pelo país e atua com o objetivo
de democratizar o acesso às pro-
duções audiovisuais (principal-
mente as nacionais), promover
ações e práticas sustentáveis, a in-
clusão social e difundir a tecnolo-
gia da geração de energia solar.

"Viajando pelo Brasil, presen-
ciei o quanto nosso território é di-
verso e, infelizmente, desigual. Há
uma escassez de equipamentos cul-
turais e de acesso às energias reno-
váveis. Por isso, o nosso papel sem-
pre foi de atuar com encantamen-
to e alegria, por meio de ações cul-
turais e ambientais, na sensibiliza-
ção e conscientização das pessoas,
além de aproximá-las das novas
tecnologias e das produções cine-
matográficas nacionais", diz Cyn-
thia Alario, coordenadora e ideali-
zadora do CineSolar.

O furgão do CineSolar é adap-
tado com as placas fotovoltaicas no
teto e carrega todo o cinema: 120
cadeiras e banquetas, os sistemas
de conversão de energia e armaze-
namento (que garante 20 horas de
autonomia e funcionamento), de
som e projeção, incluindo a tela.
Além de tudo isso, o espaço se trans-
forma em uma estação móvel de
ciências, arte, tecnologia, sustenta-
bilidade e cultura de paz.

Com infográficos, iluminação e
decoração especial - feita com mate-

riais reciclados e objetos com princí-
pios de magnetismo e eletricidade
como laser e bola de plasma -, o ve-
ículo é uma atração à parte, que
encanta pessoas de todas as idades
e mostra, de maneira descontraída
e divertida, como a luz do sol se
transforma em energia elétrica.

"As atividades do CineSolar,
apoiado por nós através da frente
Circuito CPFL, contribuem para
que a inclusão, a educação e o en-
tretenimento se tornem valores
importantes para um desenvolvi-
mento mais sustentável", observa
destaca Daniela Ortolani Pagotto,
head do Instituto CPFL.

Nas sessões de cinema e nas ofi-
cinas, o CineSolar também colabora
na difusão de ações em conjunto com
a Unesco Representação Brasil, e
cumpre 10 dos 17 ODS (Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável) pro-
postos pela ONU (Organização das
Nações Unidas): saúde de qualida-
de; igualdade de gênero; redução
das desigualdades; consumo e pro-
dução responsáveis; paz, justiça e
instituições eficazes; educação de
qualidade; energias renováveis; ci-
dades e comunidades sustentáveis;
combate às mudanças climáticas; e
parcerias e meios de implementação.

A 7ª edição do CineSolar é vi-
abilizada pela Lei Federal de Incen-
tivo à Cultura, com patrocínio da
CPFL Energia, apoio do Instituto
CPFL e da Prefeitura Municipal de
São Pedro, por meio da Coordena-
doria de Cultura, e é realizada pela
Brazucah Produções, Ministério da
Cultura e Governo Federal.

OFICINEMA SOLAR –
Além das sessões de cinema, o Ci-

neSolar realiza a Oficinema Solar
com crianças e jovens, que integra
arte, tecnologia e sustentabilidade.
O encontro on-line, com duração
de até três horas, tem como objeti-
vo sensibilizar e possibilitar a ex-
pressão dos participantes através
da linguagem audiovisual, com a
utilização de elementos básicos
como fotografia, enquadramento e
roteiro. Em São Pedro será com os
alunos da EMEB Guido Dante, na
terça-feira (01/08), das 8h às 11h.

Por meio da educação ambi-
ental, os participantes são incenti-
vados a levantar os problemas lo-
cais e conversar sobre ações sus-
tentáveis, construindo coletiva-
mente a história e a roteirização
do filme. Todas as ações são gra-
vadas, um curta é produzido, edi-
tado pela equipe do CineSolar e
tem sua "estreia mundial" duran-
te a sessão de cinema para a co-
munidade local, ficando disponí-
vel também no canal do Youtube
(https://www.youtube.com/@CI-
NESOLARBRASIL).

"As oficinas complementam
as atividades do cinema ao ar li-
vre. Nos encontros tratamos o
tema da sustentabilidade e ener-
gias renováveis mais aprofunda-
do, instigando as crianças e os
jovens a fazerem uma reflexão
sobre a sua comunidade, a par-
tir das discussões locais e tendo
como referência as grandes so-
luções globais. Além disso, incen-
tivamos o empoderamento des-
ses participantes, que ficam à
frente da câmera, protagonizan-
do o curta que será projetado na
tela do CineSolar para todos", diz
Cynthia Alario.

Programação para São Pedro
Sessões de Cinema
Data: sábado (05/08)

Horários: 19h - 1ª sessão: curtas-metragens infantis e ambientais com o
tema 'Protagonistas do Amanhã: Moldando o Futuro'

                  20h - 2ª sessão: filme 'Mogli - O Menino Lobo'
Entrada: gratuita - não precisa de ingresso

Atração: pipoca e visita ao furgão do CineSolar, que se transfor-
ma numa estação móvel de ciências, arte, tecnologia, sustenta-

bilidade e cultura de paz
Local: Praça Jorge Guarda - Rua José Esteves com a Rua José

Matarazzo - Jardim São Dimas - São Pedro/SP
Local em caso de chuva: Quadra da Comunidade do Jardim São Dimas -

Rua 4, s/n - Jardim São Dimas
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SR. MARCOS PAULO SETTI fa-
leceu dia 23/07/2023, na cida-
de de São Pedro/SP, contava 81
anos, filho dos finados Sr. José
Costa Setti e da Sra. Edith Ma-
ria de Oliveira Setti, era casado
com a Sra. Jacira Salgado Car-
valhaes Setti; deixa os filhos:
Eduardo Carvalhaes Setti e
Sandra Carvalhaes Setti. Deixa
neta, demais familiares e ami-
gos. Velório dia 24/07/2023 das
13h00 às 15h45 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, seguindo o fére-
tro às 16h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES LOPES DE OLIVEI-
RA faleceu dia 23/07/2023, na
cidade de Charqueada, conta-
va 78 anos, filho dos finados Sr.
Lindolfo Lopes de Oliveira e da
Sra. Joana Lopes de Oliveira,
era casado com a Sra. Apareci-
da Fatima Cruz de Oliveira; dei-
xa os filhos: Celio Roberto de
Oliveira; Celso Luiz de Oliveira;
Selma Aparecida de Oliveira;
Sergio Rodrigo de Oliveira e

FALECIMENTOS
Samara Daiane de Oliveira.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia 24/
07/2023 às 16h30 do Velório do
Cemitério Municipal de Char-
queada, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALTER DIAS faleceu dia
23/07/2023, na cidade de Aguas
de São Pedro, contava 71 anos,
filho dos finados Sr. Orlando
Dias e da Sra. Elvira Vidal Sou-
to Dias, era casado com a Sra.
Neide Guimaro Dias; deixa os
filhos: Waley Cesar Dias; Fabio
Guimaro Dias, casado com a
Sra. Luceni de Lima Dias e Lu-
ciani Guimaro Dias Bianchi,
casada com o Sr. Renato Bian-
chi. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Velório dia
24/07/2023 das 06h00 às
17h00 na sala “Safira” do Ve-
lório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracica-
ba,  seguindo o féret ro  às
17h15 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo loca l .  Procedi -
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA.MARIA FRANCISCA CALZA
ALVES faleceu no dia 23/07 na
cidade de Anhembi aos 69 anos
de idade e era viúva do Sr.Julio
Alves.Era filha dos finados
Sr.Fortunato Calza e da Sra.Maria
da Silva Procopio Calza.Deixa ne-
tos e demais parentes.O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 24/07 ás
13:00h no Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR JOSÉ DUARTE FILHO faleceu
no dia 23/07 na cidade de Pira-
cicaba aos 37 anos de idade e
era filho do Sr.José Duarte e da
Sra.Francisca de Jesus da
Silva.Deixa os filhos: Rafaela
Duarte e José Pedro Duarte.
Deixa demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 25/07 ás
14:30h no Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR.DARCI MONTANARI faleceu
no dia 25/07na cidade de São
Pedro, aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra. Alzira Car-
rara Montanari e era filho dos fi-
nados Sr. Antonio Montanari e da
Sra. Maria de Lourdes Pedrozo
Montanari. Deixa o filho: Darci
Antonio Motanari. Deixa parentes
e demais amigos.O seu sepul-
tamento deu se dia 26/07 sain-
do o féretro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. LUIZA DELMIRA DA SILVA
PESSOA faleceu no dia 26/07 na
cidade de Piracicaba, aos 96
anos de idade e era viúva do Sr.
Theodoro Beserra Pessoa. Era
filha da Sra. Maria Delmira de
Paiva, falecida. Deixa as filhas:
Francisca Maria, Luzia casada
com Amos, Dozimara casada
com Claudir, Luzineide casada
com Justino. Deixa netos e bis-
netos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 27/07 saindo o féretro ás
09:30 h do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumada em jazigo da

família. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.IDALICIO ALVES REIS faleceu
no dia 26/07 na cidade de Águas
de São Pedro aos 79 anos de
idade e era casado com a
Sra.Joseli dos Santos. Era filho
dos finados Sr.Sabino Alves Reis
e da Sra.Eunice França
Lopes.Deixa a filha:Elisabete
dos Santos Alves Reis e Patricia
dos Santos Alves Reis (já
falecida)Deixa demais parentes.
O seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba no dia 27/
07 ás 08:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
São Pedro –Sala 1 seguindo
para o Crematorio Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. À famí-
lia e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. MARCOS AUGUSTO LOPRET-
TI faleceu no dia 26/07 na cidade
de Piracicaba, aos 61 anos de
idade e era casado com a Sra.
Solange de Fatima Pelegrinotte.
Era filho do Sr. Antonio Carlos Lo-
pretti, falecido e da Sra. Maria Jose
de Souza Lopretti. Deixa os filhos:
Antonio Carlos Lopretti Neto, Elen
Luana Lopretti, Carol Leticia Lo-
pretti Alves casada com Patrick
Stevany Alves, Thaiara Lais Lo-
pretti Terci casada com Gustavo
Terci. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Charqueada e o seu sepultamen-
to deu se dia 27/07 ás 14:00 h
saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada –
Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio da mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da familia. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. FRANKLIN ROOSEVELT LI-
BARDI LIBORIO faleceu no dia 27/
07 na cidade de São Pedro, aos 72
anos de idade e era filho do Sr. La-
saro Morato Liborio e da Sra. The-
rezinha Lombardi Liborio. Deixa os
filhos: Christiano Morato Liborio
casado com Erika Mathias Mores-
chi Piva e Lavinia Morato Liborio.
Deixa demais parentes e amigos.
O velório ocorreu no dia 27/07 na
sala Diamante no Memorial Metro-
politano de Piracicaba, à partir das
12:00h. As 14:00h houve a cerimô-
nia de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no Memori-
al. Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

Esta publicação custou R$ 572,00 aos cofres públicos
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Em silêncio, hepatites virais
são responsáveis por milhares
de óbitos todo ano no Brasil
Campanha de luta contra as hepatites virais dá a cor amarela ao mês de julho e marca o dia
28, para alertar para os tipos da doença, riscos de contaminação e formas de prevenção

Instituído há quatro anos, o
Julho Amarelo é uma campanha
nacional de prevenção e conscien-
tização sobre as hepatites virais, o
mês foi escolhido em razão do Dia
Mundial da Luta Contra Hepatites
Virais, estabelecido pela Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), em
28 de julho. Por sua vez, a escolha
da cor amarela está ligada a um
dos principais sintomas da doen-
ça, que causa pele e olhos amarela-
dos, em função do comprometimen-
to das funções hepáticas.

De acordo com o Boletim Epi-
demiológico de Hepatites Virais de
2022 do Ministério da Saúde, en-
tre 2000 e 2021 foram notificados
cerca de 718 mil casos da doença e
mais de 80 mil óbitos em decor-
rência de complicações da doença
no país. A hepatite é uma inflama-
ção no fígado, gerando alterações
leves, moderadas ou graves.

De acordo com dados divul-
gados pela Associação Brasileira de
Medicina Diagnóstica (Abramed),
na última semana, em laboratóri-
os privados, o número de diagnós-
ticos de hepatite A aumentou 56,2%
em janeiro deste ano, em compara-
ção ao mesmo período de 2022. Os
casos de hepatite C também tive-
ram um aumento de 2,4% e somen-
te a hepatite B manteve-se estável
no período. Esse levantamento re-
úne laboratórios responsáveis por
60% dos testes realizados pela saú-
de suplementar no país.

Nos casos das hepatites virais,
que são o foco do Julho Amarelo,
as variações são classificadas de A
a E, sendo que as mais comuns no
Brasil os tipos A, B e C. Entre elas, a
B e a C, responsáveis pelo maior
número de contágios e de mortes -

inclusive por raramente terem sin-
tomas agudos e só serem descober-
tas por exames de rotina ou quan-
do o fígado já está comprometido,
e são transmitidas através de rela-
ções sexuais desprotegidas, conta-
to com sangue contaminado ou de
mãe para filho durante a gravidez.
O tipo A está relacionada a condi-
ções de saneamento básico, higie-
ne, água tratada e más condições
de alimentos e é transmitida pelo
contágio fecal-oral.

"Os sintomas da doença po-
dem demorar anos para aparece-
rem e em muitos casos a doença
pode ser assintomática até entrar
na sua fase aguda, quando seu
quadro já está agravado e com
poucas chances de reversão, por
isso a conscientização da popu-
lação é fundamental para apoi-
ar a prevenção e garantir o di-
agnóstico precoce", explica a hema-
tologista do Sabin Diagnóstico e
Saúde de Ribeirão Preto, Maria do
Carmo Favarin.

Entre os sintomas mais co-
muns estão cansaço, febre, tontura,
mal-estar, enjoo, vômitos, urina escu-
ra, fezes claras e um tom amarelado
na pele e nos olhos, que é o sintoma
mais característico da doença em ra-
zão do ataque ao fígado. O agrava-
mento pode comprometer o órgão
e causar cirrose ou até mesmo cân-
cer de fígado. "A vacinação é a prin-
cipal medida preventiva para os ti-
pos A e B. A primeira dose da vaci-
na para o tipo B deve ser aplicada
ao nascer e para o tipo A é reco-
mendada a aplicação aos 15 meses
de vida", esclarece Favarin.

A prevenção da doença inclui
também a prática de sexo seguro e
o não compartilhamentos de ins-

trumentos cortantes ou objetos de
higiene pessoal, além de melhoria
no sistema de saneamento básico e
na higienização de alimentos.

"O objetivo do alerta e da cons-
cientização é o fato de que quando
adequadamente prevenida e preco-
cemente tratada podemos reduzir
os impactos da doença, suas com-
plicações e o número de óbitos.
Quando diagnosticadas precoce-
mente e iniciado o tratamento cor-
reto a doença pode ser controlada
e até curada, dependendo do tipo.
A hepatite C por exemplo tem cura
em mais de 90% dos casos, quan-
do o tratamento é iniciado preco-
cemente e seguido corretamente",

ressalta Maria do Carmo. O diag-
nóstico é feito por meio da sorolo-
gia para detectar se a hepatite é do
tipo A, B, C, D ou E. Além disso,
podem ser feitas provas hepáticas
e outros exames complementares.

Os resultados dos exames
de sangue são rápidos e desco-
brir a doença de maneira preco-
ce é fundamental para garantir um
bom tratamento, evitar complica-
ções e aumentar as chances de
cura. Nas situações em que o diag-
nóstico é confirmado, o médico
poderá solicitar exames comple-
mentares para detectar se a in-
fecção se encontra ativa e se está
em sua fase aguda ou crônica.

Vacinação e medidas preventivas podem mudar o pano-
rama da doença que entre 2000 e 2021 teve mais de 715
mil casos notificados no Brasil

Divulgação
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VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh,

lavanderia, varanda, fundo
1dorm e coz, bairro Palu,

terreno 590 m2 área
construída 153 m2 tratar:

(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------
ALUGO  CASA Vale do Sol com
2 dorm. ,sala ,coz, banheiro ,ga-
ragem .Nao aceito animais. Va-
lor R$ 1.100,00 .Tratar 19 -
996440939
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969
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São Pedro promove
encontro entre gestores
de 26 municípios

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social e em parceria
com o Conselho de Secretarias
Municipais de Saúde (Cosems),
promove, nesta quarta-feira, 26, a
Pré-Regionalização da Saúde. O
evento acontecerá no Centro de
Eventos e Exposições, às 8h30, e
reunirá secretários, coordenadores
e gerentes da Atenção Básica do
Sistema Único de Saúde (SUS) dos
26 municípios vinculados ao De-
partamento Regional de Saúde
(DRS) de Piracicaba.

Em pauta, a "Regionalização",
processo instituído no âmbito do
SUS a partir do qual são definidas
e quantificadas as ações de saúde
para a população residente em cada
território, bem como efetuados os
pactos intergestores para garantir
o acesso da população aos serviços
de saúde.

O objetivo principal é identifi-
car as demandas regionais e pro-
por melhoria de acesso nas redes
de serviços que envolvem média e
alta complexidade, inserindo novas
tecnologias e ampliando as cotas
criadas há mais de uma década,
dando transparência aos fluxos
estabelecidos e definir, a partir de
critérios e parâmetros pactuados,
os limites financeiros destinados à
assistência da população própria e
das referências recebidas de outros
municípios. Definir a programação
das ações de saúde em cada terri-
tório com alocação dos recursos fi-
nanceiros para a saúde a partir de
critérios e parâmetros pactuados

entre os gestores. Segundo o secre-
tário de Saúde e Desenvolvimento
Social de São Pedro, Leandro Car-
neiro Sanches, o objetivo do encon-
tro é aproveitar o conhecimento e a
experiência dos gestores afim de
pré-definir as reais demandas
do SUS de cada município e, a
partir daí, elaborar um docu-
mento consistente a ser apresen-
tado na reunião estadual da regio-
nalização, que será realizada em
São Paulo, no mês de agosto.

O evento contará com a parti-
cipação especial de Marília Cristi-
na Prado Louvison, professora
doutora da Faculdade de Saúde
Pública (FSP) da USP e médica sa-
nitarista com residência em Medi-
cina Preventiva e Social pela Escola
Paulista de Medicina. Segundo a
plataforma Lattes, ela é pesquisa-
dora e professora do Departamen-
to de Política, Gestão e Saúde da
Faculdade de Saúde Pública (USP),
atuando em Política, Planejamen-
to e Gestão no campo da saúde co-
letiva, com ênfase em Regulação,
regiões e redes de atenção à saúde;
desigualdade no uso e acesso aos
serviços de saúde; envelhecimento
e saúde pública; políticas públicas
de saúde e participação social. Além
disso, coordena a Comissão Orga-
nizadora do Curso de Bacharelado
em Saúde Pública da FSP USP e é
vice-presidente da Associação Bra-
sileira de Saúde Coletiva e Ponto
Focal do Centro Internacional de
Longevidade Brasil em "políticas de
envelhecimento ativo e estratégias
amigas de todas as idades"*.
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Piracicaba recebeu segunda
etapa do Circuito Corridas
As próximas serão em Itu (27/8), Americana (24/9), Mogi Guaçu (15/10) e
Campinas (19/11); confira aqui os atletas vencedores na edição de domingo

No último domingo, dia 23
de julho, as ruas da cidade de
Piracicaba, na região do Enge-
nho Central, Parque do Miran-
te e Rua do Porto, foram toma-
das por mais de 1700 atletas que
participaram da segunda etapa
do Circuito Corridas Pague Me-
nos 2023. Com patrocínio da
Rede de Supermercados Pague
Menos e organização da Chelso
Sports, a competição já aconte-
ceu em Valinhos e Piracicaba.
As próximas serão em Itu (27/
8), Americana (24/9), Mogi Gua-
çu (15/10) e Campinas (19/11).

A prova teve percurso inédi-
to com largada no Parque do Mi-
rante passando por pontos turís-
ticos como Engenho Central, tom-
bado como patrimônio histórico
da cidade. Tradicionalmente, a
cidade de Piracicaba recebe vári-
as competições esportivas, com
destaque para as corridas de rua.
Nesta cidade, a Rede de Super-
mercados Pague Menos tem duas
lojas, uma na Vila Rezende e ou-
tra no bairro Santa Terezinha.

A etapa trouxe uma novida-
de, a caminhada Pet Friendly. A
distância contemplou três quilô-
metros e os donos dos bichinhos
de estimação conferiram toda
estrutura preparada para rece-
ber com água e espaços necessá-
rios para garantir o bem-estar.
No final do percurso, os pets ga-
nharam medalha de participa-
ção. O assistente fiscal Adenil-

son Moreira da Silva prestigiou
o evento com seu cachorro Aqui-
les , da raça Golden Retriever.
“Foi uma experiência incrível. Já
participo de corridas com frequ-
ência, mas ao lado do meu me-
lhor amigo foi a primeira vez. Só
tenho a agradecer a oportunida-
de proporcionada”, enfatiza.

Colaboradores da Rede de Su-
permercados Pague Menos que fa-
zem parte do grupo “Corra Mais”,
formado em 2015-2016, marcaram
presença na etapa. Peterson Doni-
zete Bueno, técnico em segurança
do trabalho, participa desde 2017
da iniciativa e destaca como é com-
petir. “ É maravilhoso fazer parte
desse time. Encontro colaborado-
res de outras lojas e sempre nos
incentivamos para não desistir. O
retorno da realização das corridas
é uma grande motivação para pra-
ticarmos exercícios, não só a cor-
rida, mas qualquer atividade físi-
ca, que é tão importante para o
corpo e para a mente”, comenta.

Todos os mais de 1700 inscri-
tos concorreram a prêmios em va-
les-compras nas lojas do Supermer-
cados Pague Menos, que foram en-
tregues para os primeiros coloca-
dos gerais das categorias feminina
e masculina, tanto nos 5 km quan-
to nos 10 km.  A maior a equipe
presente, a Livress Assessoria, re-
cebeu R$1000,00 pela participação.
Dois atletas foram presenteados,
pela World Tennis, com o modelo
Corre 3 da marca Olympikus.

Fotos: Divulgação

Inaugurada em 1989, a Rede de
Supermercados Pague Menos
está entre as 30 maiores em-
presas supermercadistas do
Brasil, conforme o ranking da
Associação Brasileira de Su-
permercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 33 lojas em fun-
cionamento nas cidades de
Americana, Araras, Artur No-
gueira, Boituva, Campinas, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Itu, Limei-
ra, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bár-
bara d’Oeste, Salto, São João
da Boa Vista, São Pedro, Su-

Sobre a Rede Pague Menos
maré, Tietê e Valinhos. A em-
presa possui um Complexo Ad-
ministrativo, Logístico e Entre-
posto de Carnes em Santa
Bárbara d’Oeste, com 200
mil m². Com mais de 6.800
colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmu-
la do bom atendimento, so-
mada aos produtos de quali-
dade e aos preços imbatíveis,
faz da varejista sinônimo de
qualidade, economia, como-
didade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

5 Km Feminino

5 Km Masculino

10 Km Feminino

10 Km Masculino

Seguem os atletas vence-
dores de cada categoria:

5 KM - FEMININO: 1º Colo-
cado: Juliana de Almeida
Scher - Tempo 00:21:08 - Prê-
mio: R$ 1.000,00; 2º Coloca-
do: Najara Critina Louzada -
Tempo: 00:21:43 - Prêmio: R$
800,00; 3º Colocado: Elisan-
gela Santana - Tempo:
00:21:52 - Prêmio: R$ 600,00;
4º Colocado: Edna Maria de
Almeida - Tempo: 00:22:00 -
Prêmio: R$ 400,00; 5º Coloca-
do: Mirian de Farias  - Tempo:
00:22:18 - Prêmio: R$ 200,00.

5 KM - MASCULINO: 1º
Colocado: Lucas Bissoli -
Tempo: 00:17:20 - Prêmio: R$
1.000,00; 2º Colocado: Luan
Bissoli - Tempo: 00:17:22 -
Prêmio: R$ 800,00; 3º Coloca-
do: Silvano Lima Pinto - Tem-
po: 00:18:07 - Prêmio: R$
600,00; 4º Colocado: Carlos
Antonio dos Santos - Tempo:
00:18:12 - Prêmio: R$ 400,00;
5º Colocado: Valdomiro Justi-
no do Nascimento - Tempo:
00:18:19 - Prêmio: R$ 200,00

10 KM - FEMININO: 1º Co-
locado: Carmen Patricia Marti-
nez - Tempo: 00:36:38 - Prê-
mio: R$ 2.000,00; 2º Coloca-
do: Leidiane Aparecida Cipria-
no - Tempo: 00:39:11 - Prêmio:
R$ 1.600,00; 3º Colocado: Li-
diane Batista dos Santos -

CATEGORIAS

Atletas vencedores do Circuito
Corridas do Pague Menos

Tempo: 00:40:10 - Prêmio: R$
1.200,00; 4º Colocado: Mar-
cia elisa dos Santos - Tem-
po: 00:41:26 - Prêmio: R$
800,00; 5º Colocado: Luana
Cunha de Andrade - Tempo:
00:42:33 - Prêmio: R$ 400,00

10 KM - MASCULINO: 1º
Colocado: Wellington Bezerra
da Silva - Tempo: 00:30:42 -
Prêmio: R$ 2.000,00; 2º Colo-
cado: Fernando Augusto Rodri-
gues - Tempo: 00:31:14 - Prê-
mio: R$ 1.600,00; 3º Colocado:
Damião Anselmo de Souza -
Tempo: 00:31:40 - Prêmio: R$
1.200,00; 4º Colocado: Edson
Tiburcio Alves - Tempo: 00:32:18
- Prêmio: R$ 800,00; 5º Colo-
cado: Andre Santana - Tempo:
00:32:53 - Prêmio: R$ 400,00

O Circuito Corridas Pague
Menos foi pensado para incen-
tivar os praticantes do esporte a
terem uma vida mais saudá-
vel, correndo nas ruas e bus-
cando suas próprias metas. A
próxima etapa será na cidade
de Itu, no dia 27 de agosto, com
a largada às 7 horas. Serão
duas distâncias: 10K e 5K, divi-
didas em masculino e femini-
no. No site https://www.corrida
paguemenos.com.br/ tem todas
as informações. As provas são
homologadas e contam com a
supervisão técnica da FPA (Fe-
deração Paulista de Atletismo).

JJJJJOGOSOGOSOGOSOGOSOGOS R R R R REGIONAISEGIONAISEGIONAISEGIONAISEGIONAIS

São Pedro conquista
melhor resultado

Os Jogos Regionais de Lençóis
Paulista se encerraram no último
domingo, 24, e o resultado foi con-
siderado excelente para o esporte
são-pedrense. Após mais de 10
anos longe da competição, São Pe-
dro concluiu sua participação na
honrosa 17ª colocação, à frente de
33 municípios na classificação fi-
nal. O terceiro entre os 24 da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

Outra boa notícia é que São
Pedro, pela primeira vez, terá re-
presentantes na maior competição
esportiva entre municípios: os Jo-
gos Abertos do Interior, que acon-
tece ainda neste ano, no mês de
outubro, na cidade de São José do
Rio Preto. Essas vagas são restri-
tas somente aos campeões e vice-
campeões de cada modalidade dos
Jogos Regionais: entre os atletas
são-pedrenses, o ciclista medalhis-
ta de ouro, Antoniel Paulo da Sil-
va, e a dupla vice-campeã de tênis,
Ralph Stenico Beduschi e Gustavo
Gonçalves Fortunato.

Para Adélio Paulo da Silva, irmão
e técnico de Antoniel, o ciclismo de São
Pedro deu um importante passo com
a classificação inédita para os Jo-
gos Abertos do Interior.

"Nossa cidade sempre teve
uma estrutura muito boa de treino

no ciclismo. Agora temos também
uma equipe de referência estadual.
Os Jogos Abertos são uma espécie
de 'mundial' para os atletas. Quan-
do se ganha essa competição, o sa-
bor é diferente, portas são abertas
para as provas nacionais e até in-
ternacionais", explicou.

O secretário de Governo e co-
ordenador de Esportes e Lazer,
Claudinei Arruda, também cele-
brou a conquista.

"A classificação inédita
para os Jogos Abertos vem en-
grandecer ainda mais a partici-
pação de São Pedro nos Jogos
Regionais. No entanto, indepen-
dente dos resultados, o mais im-
portante é a demonstração de for-
ça, união e competitividade da nos-
sa delegação, que regressou de
Lençóis Paulista com a sensação
de missão cumprida", disse.

CLASSIFICAÇÃO FINAL
– A delegação de São Pedro parti-
cipou de oito modalidades esporti-
vas nos Jogos Regionais. Destas
oito, obteve boa classificação em
seis: ciclismo 'critério por pontos'
(1º); tênis masculino (2º); futsal
feminino (4º); ciclismo masculino
(5º); tênis de mesa feminino (6º);
e basquetebol masculino (8º).

Ciclista medalhista
de ouro Antoniel

Dupla vice campeã de tênis,
Ralph e Gustavo
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Novo centro logístico garante
economia aos cofres públicos
O novo Centro Logístico foi inaugurado na quinta-feira, 27, com área de
aproximadamente 1.000 m2; "fruto de planejamento", afirma prefeito Thiago Silva

A Prefeitura de São Pedro
inaugurou quinta-feira, 27, o Cen-
tro Logístico "Maria Eni Gonçal-
ves Ribeiro", espaço de aproxima-
damente 1.000 metros quadrados
de área construída e 4.000 metros
quadrados de área total localizado
no bairro Portal das Flores.  "Este
espaço é fruto de planejamento es-
tratégico que começou a ser desen-
volvido lá em 2013. Foi pensado
para otimizar todos os serviços.
Representa diminuição dos custos
e maior controle e terá capacidade

para atender as demandas do mu-
nicípio por um longo período", dis-
se o prefeito Thiago Silva no evento
de inauguração.

A maior parte do espaço será
utilizada pela Secretaria de Educa-
ção, que hoje ocupa espaços aluga-
dos e áreas das próprias escolas
para armazenar materiais. "Esse
Centro Logístico é um marco signi-
ficativo para melhorar a eficiência
e suporte de toda educação", disse
a secretária municipal da pasta, Sa-
manta Bontorim.

O vereador Du Sorocaba, que
falou em nome da Câmara Muni-
cipal, destacou a honra de inaugu-
rar algo que o Legislativo aprovou no
papel. "É preciso agradecer tudo que
está acontecendo em nossa cidade.
Isso só é possível porque tem quem
olhe para frente, com um olhar di-
ferenciado. É uma sequencia fan-
tástica que vivemos desde o início
do mandato do Helinho", disse.

A cerimônia também foi acom-
panhada pelos vereadores Adria-
no Vitor e Cleuza Barros e pelos se-

cretários municipais Leandro San-
ches (Saúde), Claudinei Arruda
(Governo) e Ronaldo Gasparelo
(Turismo), além de outras autori-
dades como o Capitão Gustavo Gra-
vena, comandante da 3ª Compa-
nhia da Polícia Militar de São Pe-
dro, sargento Ricardo Sanches Mi-
gatta, comandante do Corpo de
Bombeiros em São Pedro, Luciano
Luna, comandante da Guarda Ci-
vil Municipal, Francisco Clauber
Bastos, subtenente do Tiro de Guer-
ra de São Pedro e coordenadores

municipais de diversas áreas.
O novo espaço tem capacida-

de para abrigar 57 porta-paletes e
432 paletes, e ampliará em pelo
menos quatro vezes a capacidade
de armazenamento atual da Secre-
taria de Educação, além de docas
que facilitam a descarga para ar-
mazenamento dos materiais.

HOMENAGEM - Rosemar Lo-
pes Ribeiro, agradeceu pela home-
nagem à mãe, Maria Eni, que pres-
tou serviços à Prefeitura durante
44 anos. "Agradeço ao prefeito Thi-

ago Silva, à secretária Samanta e
aos vereadores por esta homena-
gem. Ela realmente nos ensinou
sobre responsabilidade, dedicação
e amor ao próximo. Que possamos
seguir estes exemplos de quem tem-
perou nossas vidas como amor e
bondade", disse. O pastor João
Aparecido da Silva, da Igreja Pres-
biteriana, falou sobre  a importân-
cia de deixar marcas em nossa tra-
jetória. "A irmã Maria deixou mar-
cas de valores, marcas boas, que
servem de inspiração" afirmou.

Inauguração aconteceu na quinta (27) Familiares reúnem-se pela homenagem

André Castro/ Prefeitura de São Pedro
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Festival de Inverno de São Pedro
reúne 48 restaurantes e food trucks
Com inspiração na gastronomia italiana, festival segue até 6 de agosto com opções
para petiscar, se fartar, bebericar, adoçar a vida e até kit para levar para casa

Até 6 de agosto, a Estância
Turística de São Pedro também é
um pedacinho da Itália. Inspirados
na gastronomia italiana, 48 restau-
rantes e food trucks do município
participam do 2º Festival de Inver-
no de São Pedro, com pratos espe-
cialmente desenvolvidos para o
evento. Tem opções para petiscar,
se fartar, bebericar, adoçar a vida
e até kit para levar para cozinhar
em casa. Há iguarias à base de car-
ne, vegetais e muita massa. E, tam-
bém, bebida e sobremesa. E o me-
lhor: vários estabelecimentos já
avisam que essas criações e releitu-
ras vão entrar para o cardápio fixo.

Conheça todas as opções do
festival em https://
www.saopedro.com.br/-2-festival-
de-inverno-/ e já escolha a sua pri-
meira pedida. Ao mesmo tempo que
o evento é um atrativo a mais para
os turistas que buscam lazer e des-
canso na bela Serra do Itaqueri,
também contribui para a evolução
da gastronomia local. Para ajudar
neste processo, a Prefeitura de São
Pedro fez parceria com o Senac de
Águas de São Pedro, que no início
do ano começou a capacitação de
chefs e cozinheiros, que já chegou
a 52 restaurantes. Como criar um
prato novo seguindo um tema é um
desafio, a Prefeitura contratou con-
sultoria para ajudar os participan-
tes do 2º Festival de Inverno a de-
finir, desenvolver e até caprichar
na apresentação do prato.

De quebra, aprenderam novas
técnicas e ampliaram horizontes. O
resultado será apresentado em um
festival temático italiano com uma
pitada de brasilidade. Tem até re-
ceita afetiva, como a focaccia de
milho criada por Cintya Mara Car-
doso Martinelli, da Delícias do Mi-
lho & Cia. "Meu marido, que cres-
ceu no Rio Grande do Sul numa
família italiana, sempre relembra-
va de um pãozinho que a mãe dele
fazia e que ia milho verde. Quando
soube que a inspiração deste festi-
val era a gastronomia italiana, le-
vei a ideia para a consultora. Ela
me deu total assessoria. Cozinhou
comigo para testar a receita e aju-
dou a aprimorá-la. E assim saiu a
focaccia de milho", conta.

A assessoria técnica também
foi fundamental para Juliana Saia
decidir qual prato criar para o fes-
tival e a desenvolvê-lo. Assim, sur-
giu a Bisteca Alla Fiorentina na
Oficina do Churrasco do Alto da
Serra. Trata-se de um corte especi-
al de carne bovina que, na mesma
peça, reúne filé mignon, alcatra e
contra-filé que é assado na parri-
lheira e servido acompanhado por
batata rústica e gremolata (molho
à base de salsinha, azeite e limão).
"Queria um prato à base de carne
bem tradicional na Itália. E a con-
sultora nos ajudou na escolha e na
criação. É um prato que se destaca
pelas diferentes texturas das car-
nes na mesma peça e raro de en-
contrar na região", explica.

Ao oferecer consultoria para os
chefs e cozinheiros e incentivar o
Festival de Inverno, a Prefeitura de
São Pedro quer fortalecer a gastro-
nomia do destino, frisa Ronaldo
Gasparelo, secretário de Turismo de

São Pedro. "Somos uma estância
turística em crescimento de visitan-
tes. Neste ano, com a inauguração
de um novo resort aqui, o número
de leitos aumentou em 40%. Quere-
mos receber muito bem os turistas e
oferecer a eles opções de eventos. E
o Festival de Inverno, estrategica-
mente nas férias de julho, atende
essa necessidade. Além disso, con-
tribui para a evolução e a diversida-
de da nossa gastronomia", afirma.

A chef Ludmila Ferreira Fon-
seca, que coordenou a capacitação
dos estabelecimentos gastronômicos
de São Pedro na parceria do Senac e
é a consultora para o 2º Festival de
Inverno, conta que os ganhos são
para cada chef e cozinheiro partici-
pante e também coletivo, para o se-
tor como um todo. "A capacitação
levou, por exemplo, um grupo de
empresários a se organizar para fa-
zer compras coletivas", relata.

O secretário de Turismo acres-
centa que a capacitação para o se-
tor de gastronomia já vem dando
bons resultados. Há estabelecimen-
tos que, após a consultoria, refor-
mularam seus cardápios para es-
tarem mais alinhados com a de-

Festival de Inverno traz iguarias à base de carne, vegetais e muita massa

manda dos clientes. Além disso,
neste ano, São Pedro chegou a ser
finalista no Prêmio Top Destinos
Turísticos SP na categoria "Gastro-
nomia" - não levou o troféu, mas
ganhou na categoria "Parques te-
máticos". E São Pedro tem restau-
rantes que integram o circuito gas-
tronômico de São Paulo.

PREÇOS - Os valores dos pra-
tos do Festival de Inverno variam de
R$ 8,00 (o mais barato, a focaccia
de milho, que é individual e peque-
na) a R$ 150,00 (o mais caro, a Bis-
teca Alla Fiorentina, que serve muito
bem duas pessoas). Além de se delici-
ar, o público também ajuda a esco-
lher o melhor prato do Festival de
Inverno. Basta, após comer, votar na
iguaria preferida usando os impres-
sos disponíveis nos estabelecimentos
participantes ou de forma online no
site do evento. A cada estabelecimento
visitado, o cliente ganha um selo. Ao
juntar 15 selos, leva para casa uma
caneca estilizada do 2º Festival de
Inverno de São Pedro.

O festival termina em 6 de
agosto nos 48 estabelecimentos
participantes, mas o público pode-
rá se deliciar novamente com os

pratos concorrentes durante a Fes-
ta Italiana de São Pedro, que será
realizada de 22 a 24 de setembro,
na praça matriz. A expectativa da
Secretaria de Turismo é receber 12
mil pessoas nos três dias.

SERVIÇO
O 2º Festival de Inverno de São Pe-
dro vai até 6 de agosto em 48 estabe-
lecimentos do município. Saiba mais
em @fest.invernosaopedro. Para
conhecer os pratos, acesse: ht-
tps://www.saopedro.com.br/-2-
festival-de-inverno-/

Diego Soares
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2º Pedal Vem pra
São Pedro será no
dia 20 de agosto

A segunda edição do pas-
seio ciclístico Vem pra São Pe-
dro vai acontecer no dia 20 de
agosto. A exemplo do que acon-
teceu no ano passado, o passeio
será realizado pela serra do Ita-
queri para celebrar a Semana
Municipal do Ciclismo.

Instituída pela lei 4.149, de
2020, a Semana Municipal do
Ciclismo foi criada para esti-
mular a atividade, e por isso
a Prefeitura de São Pedro,
por meio da Coordenadoria
de Esportes e Lazer,começou
a promover o passeio ciclísti-
co turístico pela cuesta de São
Pedro, na serra do Itaqueri.

O percurso será de nível
intermediário, com trajetos
por terra e asfalto e distân-
c i a  a p r o x i m ada de 38 km.
Grupos de pedal de várias cida-
des já confirmaram presença no
evento que foi planejado com
toda estrutura de apoio.

O ponto de partida será o

Divulgação

Segunda edição está planejada para o dia 20 de agosto
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Bebel: “Melhores condições de
trabalho impactam na qualidade”
Secretaria Estadual da Educação foi atuada pela Justiça do Trabalho
por não garantir boas condições de trabalho em escolas estaduais

Considerando atuação da 19ª
Vara do Trabalho de São Paulo, que
condenou Secretaria da Educação
do Estado de São Paulo a cumprir
obrigações relativas à saúde e se-
gurança do trabalho nas suas uni-
dades educacionais de abrangên-
cia, de modo a proteger seus traba-
lhadores contra acidentes e doen-
ças ocupacionais, a segunda presi-
denta da Apeoesp, deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) diz que
a garantia de melhores condições
de trabalho certamente impacta na
qualidade do ensino. A decisão de
atuar a Secretaria Estadual da Edu-
cação acolhe alguns pedidos do Mi-
nistério Público do Trabalho em
São Paulo e determina obrigações
que têm o objetivo de assegurar
condições de saúde e meio ambi-
ente de trabalho dignas aos servi-
dores e outros trabalhadores que
exercem suas atividades nas uni-
dades educacionais, dentre elas:
implantar Serviço Especializado de
Engenharia de Segurança e Medi-
cina do Trabalho (SESMT) e cons-
tituir Comissão Interna de Pre-
venção de Acidente (CIPA) nas
unidades de abrangência das Se-
cretarias de Educação do Estado
de São Paulo, sob pena de multa
mensal a cada descumprimento no
valor de R$ 10 mil,  além do paga-
mento de indenização por danos
morais no valor de R$ 400 mil.

A investigação conduzida pelo
MPT, após denúncia recebida em
2015, demonstrou que a Secretaria
da Educação do Estado de São Pau-
lo vem descumprindo tanto a Cons-
tituição Federal quanto a Estadu-
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A deputada Bebel espera que o Estado acate a decisão que irá contribuir
para a melhoria da qualidade da educação pública em São Paulo

al, há tempo suficiente para gerar
danos na qualidade de vida dos tra-
balhadores. De acordo com o juiz
em sua sentença, houve também
“reiterado descumprimento das
Normas Regulamentadoras que
determinam a constituição da CIPA
e do SESMT. Normas estas que pre-
ceituam o modo como instituir as
comissões e os serviços especializa-
dos”. As provas produzidas no pro-
cesso demonstram que os profes-
sores e servidores da rede pública
de ensino do Estado de São Paulo
estão submetidos a condições de
trabalho insalubres, sujeitos a ris-
cos quanto à segurança pessoal.

A deputada Professora Bebel
diz que o Ministério Público do
Trabalho, assim como os demais
órgãos vinculados à Justiça do Tra-
balho e ao Ministério do Trabalho
e Emprego são importantes insti-
tuições que zelam pelos direitos dos
trabalhadores e pela garantia das
condições de trabalho e da legali-
dade nas relações trabalhistas. “A
atuação do MPT deve ser aplaudi-
da, porque mostra o cumprimento
estrito de sua função e a legítima
preocupação com a segurança e as
condições de trabalho nas escolas
públicas da Rede Estadual de En-
sino. Não é novidade que a infra-
estrutura das escolas públicas es-
taduais paulistas é incompatível
com as demandas pedagógicas dos
estudantes e, por tabela, para aco-
modar os profissionais da educa-
ção com dignidade”, escreveu a
parlamentar em suas redes sociais.

Desde 2021, que a Apeoesp,
conforme relata a Professora Be-

bel, vem alertando a Secretaria Es-
tadual da Educação, por meio de
estudos técnicos encomendados
junto ao Instituto de Arquitetos
do Brasil (IAB) e ao DIEESE, por
ocasião da pandemia da COVID-
19, e nada ainda foi feito”, conta.

Já na Resolução CNE/CEB 2/
2009 ( Câmara de Educação Bá-
sica do Conselho Nacional de
Educação), que trata das Diretri-
zes Nacionais para os Planos de
Carreira do Magistério Público, a
Professora Bebel, que foi relato-
ra, lembra que está previsto que
os sistemas de ensino devem “
manter comissão paritária, entre
gestores e profissionais da edu-

cação de que cuida a presente re-
solução e os demais setores da co-
munidade escolar, para estudar
as condições de trabalho e prover
políticas públicas voltadas ao bom
desempenho profissional e à qua-
lidade dos serviços educacionais
prestados à comunidade”.

Agora, com esta atuação, a de-
putada estadual e segunda presi-
denta da Apeoesp diz esperar que o
Estado acate plenamente a decisão
e cumpra o que foi determinado, pois
essas providências, além de preser-
var a integridade física dos profissi-
onais da Educação, também são
benéficas para melhorar o ambien-
te escolar e a qualidade do ensino.

alto da serra, com concentração
às 7h e a saída às 8h. O passeio
terá o apoio da Guarda Civil
Municipal, da Coordenadoria de
Trânsito,  ambulância e carro
de apoio com água e fruta du-
rante todo o percurso. O nome
do passeio é uma referência
para que ciclistas conheçam
São Pedro e possam voltar
com suas famílias para a ci-
dade, que como destaca o slo-
gan turístico é "bonita por
natureza". Outro  d i ferenci -
a l  é  d o  e v e n t o  é  o  c a r á t e r
sol idário.  Os part ic ipantes
podem doar  1  l i t ro  de  le i te
que será encaminhado para
o  Fundo  Soc ia l  de Solidari-
edade e parte da verba arre-
cadada com o  a lmoço que
será servido no final do even-
t o  t a m b é m  s e r á  r e v e r t i d a
para o Fundo. A lista de atra-
ções tem ainda sorteio de brindes e
banda com música ao vivo. As ins-
crições podem ser feitas pelo link
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Reunião da Serra do Itaqueri tem representantes de Charqueada

Esta publicação custou R$ 363,00 aos cofres públicos

O município de Charqueada
marcou presença em mais uma
reunião ordinária dos membros
da Serra do Itaqueri. O evento,
dessa vez, aconteceu na cidade
de Torrinha. Estiveram presen-
tes a diretora de Turismo, Ales-
sandra Thomazini, e Sueli do
Vale e Wanda Assarice, ambas
do Conselho de Turismo (Comtur)

de Charqueada, além do diretor de
Esportes, Fernando Moura.

Foram debatidos temas como
o Top Destinos Turísticos 2024, o
aplicativo da concessionária Eixo,
a mudança do formato do Smart
Cities, a feira da AMPESP que ocorre
em Águas de São Pedro em setem-
bro, a ampla divulgação da serra
nos meios de comunicação a nível

estadual e nacional, o projeto de
sinalização turística e o calendário
de eventos e roteiros da Serra do Ita-
queri. Vale ressaltar que essas são
premissas importantes para as
próximas ações dos municípios
de forma conjunta. Estar pre-
sente e debater as medidas aju-
dam a alavancar vários setores
da economia em Charqueada.
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Esta publicação custou R$ 498,50 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 363,00 aos cofres públicos Esta publicação custou R$ 858,00 aos cofres públicos
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Águas terá central de
atendimento digital
para serviços da saúde

O município de Águas de São
Pedro deve contar com um siste-
ma de atendimento digital a partir
de agosto. A plataforma irá cen-
tralizar e facilitar o acesso aos ser-
viços públicos de saúde, além de
evitar deslocamentos desnecessá-
rios e filas nas unidades.

O momento é de levantar junto
à Pasta da Saúde os fluxos e pro-
tocolos de atendimento, além da
estruturação e configuração dos
serviços de acordo com as ne-
cessidades do município. A di-
vulgação massiva de como vai
funcionar o sistema se dará a
partir do dia 31 de julho, data
em que as operações também
devem ter início na estância.

A Central de Atendimento
Digital UniCidadão (CADU) faz
parte do projeto UniCidades -
Cidades Inteligentes e amplia o
acesso aos serviços de saúde
com extensão do horário de
atendimento, das 7h às 19h.

A linha gratuita para este
tipo de serviço será o 0800 019
7100, que também atende pelo
whatsapp e permite a interação
digital entre atendente virtual
e paciente. Por lá será possível

fazer o agendamento de consul-
tas para atendimento na UBS e
em breve será possível realizar
o agendamento também de
transportes tanto a nível muni-
cipal e intermunicipal, bem
como alguns tipos de exames. O
disparo de informações e cam-
panhas também serão feitos pela

plataforma. É importante res-
saltar que o serviço também
continua disponível de forma
presencial. A adesão ao serviço
foi comunicada pelo prefeito
João Victor Barboza no aniver-
sário de Águas de São Pedro, na
última terça-feira (25). "A oti-
mização dos serviços da saúde,

aliada à tecnologia e facilidade
no uso do sistema, sempre foi
uma meta nossa. Agora o cida-
dão terá mais uma ferramenta
que vai ajudar sobremaneira na
utilização dos serviços. Isso é o
que chamamos de oferecer o que
há de melhor para a população",
relatou o prefeito João Victor.

A plataforma irá centralizar e facilitar o acesso aos serviços públicos de saúde
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Funcionários de Águas
passam por capacitação

Nos dias 20 e 21 de julho, cer-
ca de 60 funcionários passaram por
capacitação a respeito da humani-
zação no atendimento e a inclusão
da pessoa com deficiência. A for-
mação foi ministrada pela equipe
multidisciplinar responsável pelo
atendimento educacional especi-
alizado no município.

Foram capacitados agentes
cuidadores, monitores, inspeto-
res de alunos, serviços gerais,
entre outros profissionais que
realizam atividades com os alu-

nos. A iniciativa visa melhorar
a qualidade dos serviços pres-
tados diante de um tema tão
importante e presente na atu-
alidade dentr o  d o  c e n á r i o
educacional .  A rede munici-
pal é destaque no tema con-
tando com uma equipe for-
mada por assistente social,
dois psicólogos, dois psicope-
dagogos, fonoaudióloga, tera-
peuta ocupacional e neurologis-
ta que atuam diretamente nas
unidades escolares.
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